



**Sur le chemin
de l'école en
toute sécurité**

TRAJET VERS L'ÉCOLE : 2 VICTIMES CHAQUE JOUR

Chaque année en Wallonie, plus de 360 enfants et adolescents sont touchés par un accident de la route sur le chemin de l'école, soit plus de 2 victimes par jour d'école.

Dès lundi prochain, des milliers d'élèves reprendront ce trajet quotidien. Si les abords des établissements scolaires sont aujourd'hui relativement sûrs, le risque reste bien présent ailleurs, tout au long du parcours. Plus de 90 % des accidents corporels impliquant des jeunes se rendant à l'école, se produisent en effet en dehors des zones limitées à 30 km/h.

À quelques jours de la rentrée, l'AWSR lance une large campagne de sensibilisation. Diffusée dès aujourd'hui sur les réseaux sociaux, dans de nombreux supermarchés et via plusieurs magazines en ligne, elle encourage parents et enfants à préparer ensemble le trajet vers l'école en toute sécurité.

Surtout à pied et en voiture

En Wallonie, sur l'ensemble des victimes de la route âgées de 3 à 17 ans, près d'un tiers sont accidentées sur le chemin de l'école.¹ Cela représente environ 360 victimes chaque année parmi lesquelles, **on compte près de 15 blessés graves et 1 décès**. Quatre sur 10 (41 %) ont entre 3 et 11 ans et 6 sur 10 (59 %) sont des adolescents.²

¹ Du lundi au vendredi de 7h à 8h59 pour le matin et de 15h à 17h59 pour le soir (sauf pour le mercredi de 12h à 12h59 pour le soir), à l'exclusion des vacances scolaires, des jours fériés, des jours de weekend et des périodes globales de fermeture des écoles pendant la crise sanitaire.

² Moyenne 2020-2024.

Chez les plus jeunes, la majorité se déplaçaient en voiture (55 %) ou à pied (32 %) au moment de l'accident, et très peu à vélo (6 %). Les adolescents, eux, sont plus souvent impliqués en tant que piétons (42 %) qu'en tant que passagers de voiture (19 %), et ils sont deux fois plus nombreux que les enfants à avoir été accidentés à vélo (13 %).

90% des victimes en dehors des zones 30

Ces accidents ne se produisent généralement pas aux abords immédiats des établissements scolaires où de nombreux aménagements (zones 30, plateaux ralentisseurs, signalisation renforcée, mobilier urbain spécifique...) sont mis en place pour réduire les risques. **La majorité des collisions surviennent donc ailleurs, sur le trajet lui-même.** Tous âges et modes de déplacement confondus, plus de 90 % des jeunes victimes d'un accident sur le chemin de l'école le sont en effet en dehors des zones limitées à 30 km/h.

La vigilance doit donc être de mise dès le départ de la maison et tout au long du trajet. Pour limiter les risques, il est important de bien se préparer en amont, notamment en s'équipant correctement et en s'exerçant au trajet vers l'école. La fin des vacances, avec son trafic encore calme et ses derniers jours de temps libre est le moment idéal pour le faire.

« Sur le chemin de l'école en toute sécurité »

C'est pourquoi l'AWSR lance aujourd'hui une large campagne de sensibilisation, diffusée sur les réseaux sociaux, dans de nombreux supermarchés Carrefour et via plusieurs magazines en ligne. Elle délivre toute une série de conseils pour une rentrée en sécurité, que ce soit en voiture, à vélo ou à pied.

En voiture

- **Vérifier le siège-auto**

La rentrée est le bon moment pour vérifier que le siège-auto (obligatoire jusqu'à 1m35) correspond toujours à la taille et au poids de votre enfant. **Un siège adapté et bien utilisé divise par 3 le risque** pour l'enfant d'être gravement blessé ou tué en cas d'accident. Vérifiez toujours que votre enfant est attaché correctement, même s'il est en âge de le faire lui-même.

Pour accompagner les parents, l'AWSR propose [un podcast réalisé en collaboration avec la Boîte Rose](#), qui reprend toutes les bonnes pratiques pour transporter son enfant en toute sécurité en voiture.

- **Respecter les limitations de vitesse et ralentir à l'approche d'enfants**

Même s'ils marchent sur le trottoir, adaptez votre vitesse de manière à pouvoir réagir rapidement à un geste imprévisible.

- **Stationner en sécurité**

Pour déposer votre enfant, préférez un endroit sécurisé où il pourra descendre côté trottoir. En arrivant ou en quittant un stationnement, soyez très vigilant et vérifiez vos angles morts. Les enfants, plus petits, peuvent ne pas être visibles.

- **Respecter les espaces réservés aux piétons/cyclistes**

Ne vous arrêtez jamais sur un trottoir, un passage piéton ou une piste cyclable. Forcer un enfant à emprunter la route pour contourner votre véhicule l'expose au risque d'accident.

À vélo (ou trottinette)

- **Privilégier la sécurité**

Choisissez un itinéraire avec des trottoirs larges (jusqu'à l'âge de 10 ans, l'enfant peut encore y rouler) et des pistes cyclables même si ce n'est pas le plus court.

- **S'entraîner au trajet**

Parcourez plusieurs fois le trajet avec votre enfant cette semaine, repérez l'itinéraire, identifiez ensemble les zones à risque et apprenez-lui les bons comportements à y adopter.

- **Être visible et équipé**

Le casque est essentiel pour protéger la tête de votre enfant et les vêtements ou accessoires fluorescents et réfléchissants augmentent sa visibilité par les autres usagers, de jour comme de nuit.

- **Adapter le cartable**

Il ne doit pas être trop lourd, adapté à sa taille et bien ajusté pour ne pas déséquilibrer l'enfant.

- **Favoriser une autonomie progressive**

Accompagnez votre enfant les premiers jours, surtout dans un trafic dense. On conseille généralement d'attendre 10, voire 12 ans, pour laisser un enfant se déplacer seul à vélo dans la circulation.

A pied

Tous ces conseils s'appliquent aussi aux déplacements à pied, auxquels s'ajoutent quelques précautions spécifiques.

- **Opter pour un itinéraire piéton le plus sécurisé possible**

Privilégiez les trottoirs ou accotements larges et les passages pour piétons protégés et équipés de feux lumineux pour traverser en toute sécurité.

- **Effectuer un repérage**

Profitez-en pour lui rappeler les règles essentielles : marcher sur le trottoir le plus éloigné possible de la route en restant vigilant aux voitures qui sortent des garages, regarder à gauche, puis à droite et encore à gauche avant de traverser, et ne jamais courir, même si le feu passe au rouge.

Ensemble, partageons mieux la route pour préserver la vie de tous.

Contact Presse

Belinda DEMATTIA

0498/048.361

belinda.demattia@awsr.be

www.awsr.be

